

Preios de suscripcion Pesetas
 En la isla, un mes, adelantado... 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Preio de los anuncios Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 6'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscritores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25. Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, viernes, 27 de Julio de 1888.

N.º 2121.

SECCION POLITICA

EL GOBIERNO Y LOS ALCOHOLES

Las comisiones venidas de las provincias, han regresado ya á los puntos de que procedían, satisfechas acaso del éxito de sus gestiones.

No hay ya agitacion en ninguna parte; los industriales protestan pacíficamente contra los aforos, pero se hacen buenamente, y tanto respecto de estos como del pago de patentes, parece que se ha llegado á un acuerdo.

Lo que ignoramos aun de un modo oficial, aunque anteayer (20) diáramos á conocer la version oficiosa, es las condiciones en que se ha llegado á ese acuerdo.

No nos oponemos nosotros á éste, ni como nos hablamos de oponer, cuando hemos sido los primeros, y acaso los únicos, que le han aconsejado al gobierno una actitud transigente. Pero una cosa es transigir, y otra muy distinta hacer lo que se ha hecho.

El gobierno, esto es, el ministro de Hacienda, llamado á proponer las soluciones, tenia dos caminos que seguir: sostener la ley sin transacciones de ninguna especie ó modificar desde luego el reglamento. Pues bien, se ha adoptado un criterio mixto y un temperamento, merced al cual ni se cumple el reglamento, ni se satisfacen los deseos de los contribuyentes.

Y no se cumple la ley, porque, como demostrábamos en 18 del actual, refiriéndonos á la primera de las disposiciones transitorias, previenen estas en la ley que se verifique el aforo, y lo mismo dispone el reglamento en las disposiciones 6.ª y 8.ª, especificando cómo ha de procederse en este punto para el cumplimiento de la ley. De suerte que el aforo ha de verificarse siempre de los alcoholes, licores y demás líquidos espirituosos.

Para transigir, lo mejor hubiera sido suspender en parte los efectos de la ley, dando en su día cuenta á las Cortes, y asegurando previamente los derechos del Estado; pero como los absurdos se engendran de unos en otros, al absurdo y al abuso que constituye el efecto retroactivo que se dá á la ley para proceder á la exaccion del impuesto, ha seguido otro absurdo, el de suspender el aforo respecto de los vinos. Pero es que acaso son de peor condicion los fabricantes, almacenistas y exportadores de alcohol, aguardientes, cervezas ó sidras, que los que cosechan vinos ó especulan con ellos? Si se suspende indefinidamente el aforo para los unos, porqué no para los otros?

Otro tanto se ha hecho por lo relativo á patentes, que no concebimos por qué causas han de expendirse en los estancos. Despues de una absurda clasificacion en que solo se tienen en cuenta los locales y la poblacion en que se realiza la venta—cuando há ya tiempo hemos visto lo absurda que es la base de poblacion despues de no tener en cuenta que las licencias deben tener un tipo, segun las utilidades que puedan reportar los líquidos, se dijo que dichas licencias ó patentes habrian de ser

satisfechas de una vez por cada presupuesto.

Se decide á transigir el gobierno, y para llegar á una avenencia, determina que el pago sea semestral. Y volvemos á preguntar nosotros: ¿Son de peor condicion como contribuyentes los expendedores que los demás especuladores, que los fabricantes ó que los almacenistas? A los demás que contribuyen por alcoholes, incluso á aquellos cuyas existencias en almacenes han de ser aforados, se les bonifica el 5 por 100 de las cuotas que anticipen, se les otorga el pago del impuesto por trimestres, suscribiendo pagarés, y á los vendedores que pagan la patente se les ha de exigir su importe en dos plazos, anticipados y sin bonificacion.

Se vé, pues, que no se ha adoptado un criterio práctico y justo á la vez, sino que por el contrario se han querido desviar buenamente las dificultades, cediendo á la presion de los menos y sin preocuparse de los perjuicios que se irrogaban á los más.

No conocemos oficial, sino oficialmente, como declamos al empezar, el acuerdo adoptado; cuando la «Gaceta» publique las reales órdenes relativas al aforo y á las patentes, podremos formular opinion más acertada, pero por de pronto, advertimos que no se ha procedido con el acierto que fuera de desear, porque ni se ha cumplido la ley en todas sus partes, ni se ha accedido á lo solicitado por los contribuyentes, modificando además por una real orden la interpretacion de esa misma ley, por donde resulta confirmada nuestra vieja teoria, de que los acuerdos de las oficinas dejan á las leyes votadas en Cortes de modo que no las conocia la «Gaceta» en que vieron la luz.

Aconsejábamos al gobierno que transigiera, y seguimos aconsejándole que transija; pero del modo que deben hacerse esas cosas; atendiendo todas, todas las reclamaciones justas, y oyendo al Consejo de Estado para suspender los efectos de la ley, jamás para modificarlos.

Los gobiernos suspenden los efectos de una ley, y como el caso es de responsabilidad ministerial, dan despues cuenta á las Cortes; lo que no pueden hacer en buenos principios es modificar la ley.

(El Globo del 22.)

SECCION DE NOTICIAS

De El Globo:

De Paris

19 de julio.

Las Cámaras han suspendido ayer sus tareas al cabo de seis meses de permanecer abiertas. Durante este tiempo los diputados han tenido 114 sesiones, y cerca de 50 el Senado.

Probablemente no volverán á reunirse hasta principios de Octubre. Mientras, el gobierno se dedicará á acompañar al Presidente en su viaje por las provincias, donde recibe repetidas muestras de simpatía; y á preparar los proyectos de ley que, si cumple su promesa, promoverán más de una sesion borrascosa. Entre estos proyectos figura el de la revision constitucional, aplazado por el señor Floquet hasta fin de año. El período

que se inaugura hoy, es pues, de calma y tranquilidad para el gabinete. El domingo tendrán efecto las elecciones en el departamento del Ardeche; pero á juzgar por las reuniones preparatorias donde los amigos del general Boulanger son silbados y desoidos, no es presumible, que resulte elegido el ex-diputado del Norte. La herida de este puede darse por curada. En realidad se le ha atribuido más importancia de la que merecia, como acostumbran hacer los médicos cuando se trata de personajes enfermos. Sobre que los paniaguados de M. Boulanger pretendían por este medio reanimar algo el decaído espíritu de las masas, presentándole como un mártir. El recurso no produce efecto, y desde hoy cesan los partes facultativos; dentro de unos cuantos días le veremos nuevamente banqueteados por los restaurants más afamados.

Algunos periódicos se han hecho eco de una noticia lanzada por la «Gaceta de Francfort», segun la cual el conde Herberto de Bismarck, hijo del canciller, vendría á Paris á negociar la forma de desarme del ejército francés. La circunstancia de provenir la especie de un papel alemán, hizo que algunos la aceptaran como buena; pero conviene tener presente que dicho diario es el que menos referencias tiene de los centros oficiales, á causa de sus ideas y de sus simpatías hacia Francia. En Roma han circulado los mismos rumores; más es lo cierto que hasta la fecha en el ministerio de Negocios Extranjeros no se tiene la menor comunicacion oficiosa ú oficial que autorice el dicho. La absoluta reserva que se pretende guardar respecto á la conferencia que celebran los emperadores de Rusia y Alemania, es la causante de estas noticias de sensacion, llamadas á llenar el vacío que dejan las informaciones. Lo más probable es que la entrevista se reduzca al cambio mútuo de corteses saludos, promesas vagas y seguridades relativas en que hasta ahora han consistido las visitas reales. Los unos dicen que ni remotamente se referirán á los asuntos de Bulgaria; los otros, que á cambio de separar á Rusia de Francia no se impedirá á la primera que obrase como fuera su antojo en sus pendientes negocios con Inglaterra; y, por último, los menos son los que suponen al acuerdo de los tres imperios para exigirle á Francia el desarme, á fin de garantizar el mantenimiento de la paz europea.

Con la misma facilidad que se han hecho eco los aludidos diarios de este rumor bastante grave, ocupanse tambien de nuestros asuntos interiores con motivo de la alarma producida por los manejos zorrillistas que desasosiegan al gobierno. Ignoro yo si los tales manejos existen, y aunque lo supiera, libraríame muy bien de denunciarlos, que agentes para ello paga el celoso ministerio; pero duélenos á muchos ver cómo por un motivo fútil anda el nombre de nuestro país envuelto nuevamente en rumores de trastornos y asonadas que tan hondo perjuicio causan al crédito de nuestros valores.

De los principales órganos en la prensa, únicamente el «Temps» y el «Journal des Debats» tienen en Espa-

ña correspondientes acreditados. El resto de los periódicos sirvense de las agencias, cuando no de amigos que para la ocasion los consideran suficiente. De esta manera, el «Gaulois» recibe las inspiraciones del señor Vallejo Miranda, personaje tan conocido en Madrid como en Paris, donde emplea sus antiguas relaciones con la prensa francesa en servicio de la causa monárquica y de los conservadores, que es la suya. El «Figaro», sabido es como tiene encargado todo lo concerniente á España á Eusebio Blasco, el cual no desperdicia ocasion alguna para incensar hasta la asfixia la personalidad de doña Cristina, con la que le unen razones de noble gratitud dignas del mayor respeto. Copiando á los citados diarios, la «Presse», órgano de Mr. Boulanger, no ha querido ser menos, y se ha echado su corresponsal español; solo que éste es acérrimo partidario del señor Ruiz Zorrilla, y enardecido por el santo amor de la idea, sorprende á los desarmados redactores del periódico boulangierista, con las estupendas conversaciones que á diario se cruzan en el salon del piso segundo de la Avenida Mac-Mahon.

Así se hace la opinion en Paris. Leyendo á los unos creyérase que á España le falta poco para desenganchar los caballos y tirar, como en otra época, del coche de las instituciones, con el entusiasmo delirante de los pueblos envejecidos; de prestarle fé al otro, el estallar de la revolucion depende únicamente de una frase cuyo secreto está próximo á declararse. Los agentes del Sr. Moret han tomado por moneda buena los espeluznantes sueltos de «La Presse» y comprometen al ministro, dañando al mismo tiempo á la nacion.

Necesitase mayor prudencia, á fin de que no se nos compare por nuestras sublevaciones con esos principados ó reñecillos donde á cada paso brotan los trastornos. Actualmente solicita Servia la atencion á causa del divorcio de sus reyes. No entra él en los detalles del conflicto, cuyas causas achácanlas unos á querellas de alcoba, y otros á razones políticas. Sea lo que quiera, una verdad resulta demostrada: que los desinteresados en la cuestion, los que nada tienen que ver con Rusia ni con Austria, los que juzgan con entrañas de hombre y no con juicios de político, véanse inclinados al partido de la reina Natalia de la jóven soberana expulsada de Alemania despues de arrebatárle un hijo que era su postreter consuelo, su única afeccion, su última esperanza. ¡Por Dios que los reyes, así los grandes como los chicos, nos están dando ejemplos de comfortable moral! Hace dos dias que el conde de Münster, embajador de Alemania en Paris, ha salido en direccion á Lóndres para ver de conseguir que la reina Victoria entregue los documentos que asegúrase han desaparecido del palacio de Federico III.

Son importantísimas notas diplomáticas referentes al estado interior de varias naciones, la nuestra entre ellas; y memorias redactadas por los agregados militares, acerca de ciertos ejércitos, entre los cuales figura el español. Como dichos papeles interesan muy particularmente á In-

glatterra, pues de ella se ocupan con preferencia, dándose que el conde de Münster sea más feliz en su gestión que lo fué el de Bismarck. El conde de Münster está intimamente relacionado con la corte inglesa por el particular cariño que la viuda de Federico III profesa á una de sus hijas. Los lectores de «El Globo» recordarán que apenas murió el emperador, dicha dama fué llamada telegráficamente por la desconsolada emperatriz. Pero á pesar de las reiteradas solicitudes del emperador Guillermo, nielo de la que los secuestra, creese que los referidos documentos no volverán á Alemania.

Tal es el cuadro. Hijos contra padres; abuelas contra nietos; maridos contra esposas...; es decir, no, contra madres. La reina Natalia debe lo más cruel de sus dolores, á su corona. ¿Por qué no se le deja el hijo á la esposa honrada, cuando tanto lo desea? Las mujeres necesitan sus hijos; nosotros podemos pasar tal cual sin ellos. Sobre que nos es fácil procurarnos. Mientras que ellas, ¿á cambio de cuántos dolores no pagan el placer de llamarse madres? Pero este año, de doce años, está destinado, según dicen á ser rey y es forzoso que en el reino viva. ¿Cómo si no fuera ley de herencia en estos últimos tiempos, que los príncipes pasen en el destierro lo más florido de sus años?

Milano de Servia, ha querido romper la moderna tradición, y acaso le cueste la corona. Al ver á su desdichada consorte, compréndese el partido que en el país tiene la reina. A las cinco y minutos de ayer tarde bajaba del expreso de Oriente, para pedirle á París una hospitalidad que le llegan Berlin y Viena. Al verla, me descubrí á su paso; no era el saludo á la majestad del trono, sino á la majestad de la madre desolada. En la estación apenas habia diez personas, entre ellas la princesa Ghika, en cuya casa se alojó. La reina Natalia es una hermanita soberana en la segunda juventud de la mujer, como llama Balzac á los treinta años. Alta, esbelta, de líneas atrevidas, aunque no exageradas, pálida, de ojos grandes y negros, tan negros como el cabello y el traje, que cubria un gran abrigo de falla bordada de azabaches. En la cabeza traía una gorra de terciopelo del mismo color, de la que pendía un velillo blanco que le caía sobre el rostro. Con noble continente, acompañada de su hermana y del comisario de policía de la estación y seguida por su dama de honor madame Byghitchewith y cinco criados de servicio, cruzó el andén hasta entrar en un saloncillo apartado donde con suma gracia díjole al comisario:

—Le agradecería á V. infinito que no revelase á los individuos de la prensa mi alojamiento.

Poco despues subia al landau de la hermana de la princesa Ghika, que las condujo al número 7 de la Avenida del Bosque.

La desventurada reina pasará aquí muy pocos dias, dirigiéndose despues tal vez al Haya. Con motivo de su estancia en la capital de los Reyes en el destierro, recuérdanse las dramáticas circunstancias en que vino al mundo el actual príncipe heredero.

El 14 de Agosto de 1876, día de su nacimiento, su patria veíase invadida por las tropas otomanas. En las calles de Belgrado encontrábase los heridos sobre lechos de paja. La mayor parte de las ventanas lucian coronas de flores secas y místicas, indicando que un miembro de la familia estaba en la guerra. De hora en hora, el telégrafo traía noticias terribles á la antigua Ciudadela de Belgrado, donde la joven reina acababa de dar á luz. Uno de los despachos

decía: «Osman Bajá acaba de apoderarse de Gajcar; Solyman ha incendiado á Kunzjevac; las tropas de Ahmed Eyud invaden el Valle de Morarn; Mehemed Ali arrasa las llanuras de Jawor.»

La ruina era completa. Milano Obrenowitch para atender á los gastos del matrimonio, tuvo que empeñar á judíos la espada cubierta de brillantes, del príncipe Miguel, que murió asesinado, y dos tabaqueras de oro y brillantes. La princesa Natalia, por su parte, despojóse de dos collares de brillantes, que fueron dados en prenda á un banquero de Viena para responder á un préstamo de 62.000 florines.

El rey Milano I, olvida hoy las miserias pasadas, y la valerosa resignación de su bella esposa en las horas de prueba.

¡Triste facilidad la del olvido, de que padecen los reyes!

L. ARZUBIALDE.

Ultimos telegramas

De La Publicidad:

Viena 24.

El gobierno austro-húngaro tiene pruebas fehacientes de los trabajos que hace Italia para fomentar en las provincias del Adriático y en el Trentino, una agitación anti-austriaca.

Es preciso que el gobierno de Austria-Hungria, dice un diario, tome medidas eficaces contra la agitación italiana que amenaza la integridad de la nacion. Italia debe saber que jamás recuperará el Trentino y Trieste, mientras exista el Austria.

La prensa austro húngara se muestra muy animosa de la amistad italiana.

Berlin 24.

Los círculos políticos alemanes están preocupados por el recibimiento hecho por la reina Victoria de Inglaterra al general Winterfeldt, encargado de notificarle el advenimiento de Guillermo II al trono.

La recepcion ha sido efectivamente singular, pues que la reina avisó al general y á su ayudante que se presentase en traje de paisano.

Los dos oficiales que no llevaban más que sus uniformes, tuvieron que comprar ropas y presentarse á la audiencia en traje de frac.

Así que el general hubo presentado la credencial, la reina le dijo: «cuantos cambios en poco tiempo se han operado en vuestra nacion», y volviéndose al ayudante del general, dijo: «Cuanto tiempo hace que no os habia visto», añadiendo enseguida: «Senores muchas gracias.»

Así terminó la recepcion.

Copenhague 24.

Muchas sociedades patrióticas preparan una manifestacion contraria al gobierno, si el emperador de Alemania decide visitar Dinamarca. Con este motivo dícese que Guillermo II no puede visitar el país sin devolver el Schleswig-Holstein.

Ningun patriota puede olvidar los tristes acontecimientos que hicieron perder á Dinamarca una de las más bellas de sus provincias.

San Petersburgo 24.

Los dos emperadores salieron ayer para Krasnoe Selo, donde han tenido lugar hoy las maniobras de caballeria.

Ayer despues del almuerzo, el emperador Guillermo y el príncipe Enrique de Prusia pasearon en coche. A las seis y media gran comida de gala á la que fueron invitados doce individuos del séquito de Guillermo II, diez y siete marinos alemanes, el capitán de la corbeta americana, el personal de la embajada alemana, todos los ministros y miembros del cuerpo diplomático.

El conde Herberto de Bismarck tomó asiento en la mesa de los emperadores.

El czar bebió á la salud del emperador alemán y éste á la de Alejandro III.

San Petersburgo 24.

Se han verificados los ejercicios de cosacos en presencia del emperador de Alemania.

Dícese que Guillermo II no partirá hasta mañana.

Praga 24.

Los periódicos checos están unánimes en reconocer que lo que se proponia el canceller alemán en la entrevista de los emperadores no ha dado ningun resultado.

La visita del emperador Guillermo al czar no cambiará en nada la política rusa. El príncipe Bismarck empieza á comprender que no es ya el director de Europa.

Evidentemente, dicen los diarios, prepara un nuevo plan; esperemos nuevas sorpresas.

San Petersburgo 24.

«El Herald» publica una nota de origen alemán, diciendo que si las relaciones de los hombres de Estado de Rusia y Alemania, continúan como hasta aquí normales, serán una garantía de la paz de Europa.

Austria y Francia deberán pronto considerar que la entrevista de Peterhoff es el principio cierto de la paz europea. El desarme general podrá tener lugar entonces en el centro de Europa. La flota alemana contribuirá, con las de Rusia, Suecia y Noruega, á establecer un cierto equilibrio marítimo destinado á contrabalancear la influencia inglesa.

Estas apreciaciones son inspiradas por la influencia alemana.

Berlin 24.

En los círculos bien informados se consideran puras invenciones todas las noticias relativas al próximo viaje del conde Herberto de Bismarck á París.

Puedo desmentir completamente todos los rumores aprósposito de ese viaje.

Wady-Halfa (Su lan) 24.

Cuatrocientos derviches atacaron el 22 un pueblo situado al norte de esta ciudad. El coronel del destacamento desalojó al enemigo de las colinas, derrotándole completamente.

Lyon 24.

Ayer llegó procedente de Valence, el presidente de la República.

La ciudad engalanada ha hecho un entusiasta recibimiento á M. Carnot.

El público que llenaba las cercanías de la estación y calles de la ciudad aclamó á M. Carnot y á la República.

San Petersburgo 24.

«El Nevosti» continúa su campaña contra Austria, diciendo que á pesar de las seguridades de paz dadas por esta potencia, continúa la concentración de tropas en Galitzia y en Transilvania.

Altona (Dinamarca) 24.

La policía arrestó á cinco socialistas acusados de repartir proclamas.

Bruselas 24.

Ha ocurrido un gran incendio en las caballerizas reales. El incendio se propaló á las salas donde se guardan los equipajes reales en los que ha ocasionado grandes perjuicios.

Muchos oficiales y el ministro de la Guerra que se encontraban en el lugar del suceso, han tenido que salvarse precipitadamente.

MAHON

PLANCHAS

El de las Sacristías en su número del martes se entretiene en atacarnos con *voquibles* rebuscados de entre la usurpada herencia de «El Católico».

Pégale el tal lenguaje como la mitra á un monaguillo.

Sea más modesto el domine, ó de no, tenga por seguro que al leerle los que el difunto Católico escribian, dirán para sus adentros (donde no alcanza la disciplina eclesiástica): «cuan cierto es que la miel no fué hecha para la boca del asno.»

El colega replicará, sin embargo; «aquí me las den todas.»

Como que su público no le puede silbar.

No tiene desperdicio el parralillo que «El Mahonés» dedica á «El Bien Público». Con seguridad que «El Católico» lo calificaría de *ratonera*, si viviese—que no vive para tranquilidad del *congruo* y *concomitante* colega.

Así dice «El Mahonés»:

«¿Qué «El Bien Público», es otro yo de «El Mahonés»? No, LIBERAL incongruo é inconcomitante: el único punto comun que tenemos con aquel diario, es el pié de imprenta. Es más; un periódico que tiene una historia, respecto de la Iglesia, como la de «El Bien Público», y carece del valor necesario para borrarla con un acto noble, generoso; ostensible y explícito, lejos de ser para «El Mahonés» otro yo, lo consideramos como uno de nuestros enemigos.

Y si alguien se da por ofendido, que nos pida explicaciones.»

Por manera que según «El Mahonés» su *comulgatorio* con «El Bien Público» se reduce al pié de imprenta.

Con lo cual—se lo fiamos—basta y sobra para que ese *alguien* á quien alude no se dé por ofendido, ni le pida explicaciones.

Además ¿no sucede que el redactor de la parte religiosa de ambos periódicos es una misma persona? ¿un eclesiástico, por ejemplo?

Y en tal caso quisiéramos nos explicase el colega como se las compone ese redactor para ser *enemigo de sí mismo*.

A no ser que tome por penitencia, con la debida autorizacion de la Autoridad eclesiástica, el poner mano en la redaccion de un periódico que tiene una historia, respecto de la Iglesia, como la de «El Bien Público».

Y á propósito, esa caridad evangélica del personal de «El Mahonés», que así se pone al servicio de sus enemigos, casi nos hace sospechar si las filípicas que nos dirige cada vez que tratamos de las fiestas populares, son un reclamo para que alquilemos á uno de sus redactores que las anuncie.

Por dinero baila el perro
Y por pan, si se lo dan.

Para demostrar á «El Mahonés» cual de los dos ha cometido la plancha en eso que llama polémica sobre las rifas, no hay como reproducir lo que él dijo y lo que EL LIBERAL le agregó.

Gacetilla de «El Mahonés».

«Rifas.—Aboga «El Bien Público», para que se ponga veto á los abusos que se observan en esta ciudad con respecto á rifas. Abundamos en los deseos del colega.

Mucho que corregir, hay sin duda, sobre

este punto si es cierto cuanto de público se dice, y tiempo es ya de que la Autoridad obre con energía contra los que infringen la Ley.

Colilla de «El Liberal».

«Antes de tirar su piedra ha hecho «El Mahonés», exámen de conciencia? Porque si las crónicas no mienten, la correccion hubiera debido empezar por las rifas de Sacristía.»

¿Dijo EL LIBERAL que las Sacristías tuviesen rifas pendientes?

No lo dijo, ni pudo jamás pensarlo.

¡Buenos están los de Sacristía para denunciarse á sí mismos!

Lo que dijo EL LIBERAL y lo sostiene, es que las correcciones que con tanto alborozo pregonó «El Mahonés», si las crónicas no mienten (que no mienten) hubieran debido empezar por las rifas de Sacristía, así como por lo que á «El Bien Público» atañe, hubieran también venido á maravilla las correcciones, cuando pestilenció los aires de esta ciudad la lotería de Hamburgo.

Si los que por su instruccion y por su clase son la norma de conducta, en lugar de dar buenos ejemplos, los dieron malos al pueblo, qué se podía ahora pedir á éste?

¿Cree «El Mahonés» que todo el mundo se queda satisfecho con su *chistosísima* distincion de épocas?

En cuanto á los dátils que tanto echa de ménos «El Mahonés», como no los catamos, poca cosa podemos decirle.

Si apetece el colega, por motivo de la presente abstinencia, dirijase á amigos suyos muy íntimos y le darán razón.

Probablemente á la jurisdiccion de marina corresponderá el corregir dos abusos que se observan sobre baños. *Primero:* En la *viñeta* se hallan instaladas las casetas de baños del señor Fementas, á las que concurren todas las tardes muchas señoras, á cuya vista, y á pocos pasos, se bañan algunos muchachos completamente en cueros: probablemente deben ser hijos de algun braceró del arsenal. *Segundo.* El martes pasado, por la tarde, cuando el vapor directo iba á emprender su marcha para Barcelona, habia varios grandullones del todo desnudos en un bote amarrado á la barcaza del carbon: cuando el vapor pasó junto á ellos se pusieron de pié, haciendo alarde de su mala crianza y de su desvergüenza. Otros dias también les hemos visto en el mismo sitio y en idéntico estado.

Como los municipales no tienen, á nuestro ver, medios tan espeditos como los dependientes de marina para cortar uno y otro abuso, suplicamos al digno señor Comandante que se sirva disponer que alguien de su jurisdiccion ponga coto á tales demasías.

La fiesta de Santa Ana en Villacárlos estuvo ayer tarde bastante animada; como de costumbre la

banda de la poblacion estuvo tocando en la Esplanada las mejores piezas de su repertorio, cuyo sitio se convirtió en concurrido paseo; el baile que por la noche se celebró estuvo también muy concurrido terminando á la una de la madrugada.

Como anunciamos ayer, esta mañana se ha dado principio al aforo de alcoholes en esta ciudad.

Del cajon de una mesa que habia en la entrada de una casa de la calle de Santa Rosa, desapareció ayer una bolsa que contenia cierta cantidad en metálico. La autora convida y confesa del hurto, lo fué una paloma que tiene su nido en la calle de San Sebastian, la que fué detenida y puesta á disposicion del Juzgado.

Los señores Administrador é Interventor de la Subalterna de esta ciudad, se han hecho cargo en el día de hoy de las cédulas personales del corriente año económico.

El señor Alcalde ha recibido una carta del empresario de teatros señor Mazzi en la que le pide datos respecto al de esta ciudad, al propio tiempo que ofrece una doble compañía de ópera italiana.

Los periódicos de Palma al reseñar el viage de recreo que efectuó á Ibiza el vapor «Menorca», dirigen los más entusiastas elogios á su capitán D. José Caldés. «La Opinion» se espresa en estos términos al dar las gracias á los que contribuyeron á que la expedicion fuese lo más agradable posible:

«.....haciéndolas estensivas al dignísimo y galante capitán del «Menorca» D. José Caldés, al cual corresponde en gran parte el éxito de la expedicion, pues hizo cuanto pudo, sin faltar en lo más mínimo al espinoso cargo que ocupa, para que los expedicionarios quedasen satisfechos y con deseos de ver amenudo reproducidas estas agradables excursiones.»

El paseo de la Esplanada estuvo anoche muy concurrido. La banda de Mindanao tocó con su acostumbrado ajuste.

De los billetes espendidos por la Administracion de Loterías de esta ciudad, correspondientes al sorteo del 19 del actual han salido premiados los siguientes:

Administracion número 6.—Billetes números 4911 y 24369 con 500 pesetas cada uno.

Administracion número 5.—Billetes números 837, 10227 y 25947 con 500 pesetas cada uno.

Con la regularidad de costumbre hemos recibido «La Ilustracion», acreditada revista hispano-americana que publica la casa editorial de D. Luis Tasso Serra, de Barcelona. El n.º 403, que es el último que ha llegado á nuestras manos, aparte del texto, que es variado y

selecto como siempre, llama la atencion por sus grabados, entre los cuales descuellan una grandiosa vista del monumento levantado en Paris á la memoria de Gambetta é inaugurado el 13 del corriente, y la del magnífico chalet que el Marqués de Campo ha mandado levantar en los terrenos de la Exposicion Universal que se está celebrando en Barcelona.

La Gaceta publica una real orden del ministerio de Fomento, concediendo matrícula y exámen en la segunda quincena del mes de Octubre próximo, á los alumnos á quienes faltan una ó dos asignaturas para terminar los estudios del bachillerato ó los de facultades, escuelas profesionales y escuelas normales.

Copiamos de «La Almudaina» de Palma:

«Por un suelto de nuestro estimado colega «El Bien Público» de Mahon, deducimos que «El Mahonés», cuya existencia no recordábamos y que según noticias es un semanario carlista que se publica por allá, nos ha honrado con un ataque envuelto en una falsedad.

Viniendo de «El Mahonés» por ahí no las den todas.

En cuanto á lo demás, extrañamos de la sensatez de «El Bien Público», que haya podido ver divergencia alguna entre sus ideas y las nuestras.

Leemos:

El señor Castelar ha recibido de Noruega el siguiente telegrama: Vossevangen 21 Julio (9 mañana).—Hallándonos en hermosísimo paisaje noruego, cerca de Bergen, con tiempo magnífico y temperatura muy agradable, viendo monumentos lacustres y admirando un cielo casi español, recibimos el artículo sobre «La Exposicion universal francesa», publicado en «El Globo» del 9 de Julio.

Muchos amigos nos rodean, entre ellos se halla el presidente de nuestro Parlamento; y al leer sus maravillosos párrafos, traducidos con la mayor fidelidad posible, nos entusiasamos todos, cual si estuviéramos oyéndole. Los noruegos, tan libres por sus democráticas instituciones, conocen y aprecian como todos los pueblos cultos, los servicios por usted prestados á la democracia universal. El presidente de la Cámara, con especialidad, se muestra profundamente agradecido á las palabras que le consagra el artículo. Al pié de estas montañas le saludamos con efusion y le expedimos este sincero testimonio de cariños y de agradecimiento.

LUND.

No hay para qué decir cómo habrá recibido el señor Castelar esta prueba más del aprecio en que lo tienen tantos correligionarios y amigos como cuentan en todas las naciones civilizadas del mundo.

BOLSA DE MADRID

26 de Julio.

4 por 100 interior perpétuo. . . 71'050
4 por 100 amortizable . . . 86'700
Billetes Hipotecarios de Cuba. 102'000

BOLSA DE BARCELONA

26 de Julio, 5'40 t.

4 por 100 interior. 70'830
4 por 100 interior. 71'130
4 por 100 exterior. 73'520
4 por 100 exterior. 73'820

4 por 100 amortizable . . . 86'500
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886 101'850
Banco Hispano Colonial . . . 00'000
Acciones ferrocarril Francia. 54'500
Id. Norte 60'000
Id. Orense. 12'750
Obligaciones Francia. . . . 00'000
Id. Norte 00'000
Id. Orense. 00'600
Id. Almansa. 00'000
Obligaciones Trasatlánticas . 00'000

Empeños del Casino Mercantil Interior. 00 rs.
paga alcista.
Exterior 00 id.

El interior y el exterior que figuran en la primera partida es fin corriente y los de la segunda partida es fin próximo.

Observaciones atmosféricas de hoy por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

HORAS.	Altura del barómetro reducida á 0° y milímetro	Temperatura y humedad del aire.		Direccion y clase del viento.	Estado del cielo.
		Termómetro Seco	Hum. decida		
9 m.	762'6	27'6	23'0	S.....	Brisa.
3 t.	761'9	28'8	23'5	E.....	Id.
		Temperatura máxima. 30'1°			
		Id mínima. 18'8°			

Crónica religiosa.

Santo de hoy
San Pantaleon mártir.

Corte de María!
Mañana se hace la visita á Nuestra Señora del Sufragio en el Cármen.

Santo de mañana
La beata Catalina Tomás, virgen.

Crónica marítima.

Buques entrados
Dia 25

De Mayagüez berg. gol. «Rálmundo», cap. D. Gabriel Oliver, con 9 tripulantes y azúcar.

Buques despachados
Dia 27

Para Málaga v. inglés «Ixia», cap. Mr. W. Chumside, con 22 trips. y algodón.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Palma 27, 12 55 t.

El Sr. Madrid Dávila salió ayer para Madrid. Gran número de amigos fueron al muelle á despedirle.

Madrid 26 por la noche.—En la aduana de Marsella se dificulta la admision de los vinos españoles.

Hay detenidos 60 bocoyes en Valencia, sospechándose sea vino español mezclado con vino italiano.

Ha sido denunciado el periódico «El País» correspondiente al dia de hoy.

Palma 27, 12-55 t.

Madrid 27.—Despues de los debates habidos en el Consejo de Gobierno de la Marina, que se reunió el martes para tratar de la construccion de 24 torpederos por la casa Zoarro y Gil, solamente se acordó ayer desechar la proposicion inglesa para la construccion de los citados torpederos.

Ignórase si se reunirá nuevamente para resolver en definitiva.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

Ayuntamiento de Mahon

En el sorteo verificado por este Ayuntamiento en el día de hoy, han resultado elegidos vocales de la Asamblea de asociados que con dicha Corporación han de constituir la Junta Municipal durante el corriente año económico, los señores cuyos nombres á continuación se expresan:

Primera seccion

D. Juan Mir Febrer, Isabel II.
D. Juan Mesa Pons, San Roque.
D. José Queredo Pons, Nueva.

Segunda seccion

D. Pedro Parpal Seguí, San Jaime.
D. José Roig Hernandez, San Gerónimo.

Tercera seccion

D. Bartolomé Pons Coll, Ramis.

Cuarta seccion

D. Francisco de la Rosa Marqués, Moreras.

Quinta seccion

D. Miguel Amengual Morlá, Cos de Gracia.
D. Juan Seguí Vidal, Deyá.

Sexta seccion

D. Pascual J. Hernandez y Olives, Arravaleta.
D. Pedro Sintes Pascuchí, Plaza del Príncipe.

Séptima seccion

D. Lorenzo Sintes Bagur, Córmen.
D. Bernardino Pons Hernandez, Castillo.

Octava seccion

D. Félix Sanchez Garcia, Infanta.

Novena seccion

D. Bartolomé Pons Pons, Llumasanas.
D. Diego Coll Capella, Molino Monjo.

Décima seccion

D. Tomás Villalonga Villalonga, Son Seguí.
D. Pedro Pons Tudurí, Furana.

Onceava seccion

D. Martín Gomila Portella, S. L. Barracas.
D. Antonio Pons Pons, S. L. O. San Luis.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público, y á fin de que puedan presentarse en el término de ocho días las escusas y oposiciones á que haya lugar con arreglo al artículo 69 de la ley municipal vigente.

Mahon 26 Julio de 1888.—El Alcalde-Presidente, SEBASTIAN VINENT.

Alcaldía de Mahon

Actos y funciones públicas

El día 29 del corriente mes á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta oral del baile público que debe celebrarse en Llumasanas con motivo de la fiesta de San Cayetano. No se admitirá ninguna postura que baje de la cantidad de 30 pesetas.

Mahon 27 julio de 1888.—S. Vinent.

Banco de Mahon

Acordado per la Junta de este Banco el reparto de un dividendo de ocho pesetas por accion, por los beneficios del último ejercicio social, pueden los señores accionistas hacer efectivo desde hoy en las oficinas de esta Sociedad el referido dividendo, mediante la presentación del coupon n.º 6 de las acciones.

Mahon 23 julio 1888.—El Director-Gerente, Juan J. Rodriguez.

Casino del Consey

SOCIEDAD FILANTROPICA

El domingo día 29 del corriente á las once de su mañana, tendrá lugar la Junta general extraordinaria que previene el artículo 25, capítulo 50 del Reglamento vigente, que tiene por objeto la renovacion de los cargos de Vice-presidente, Tesorero y Secretario.

Mahon 23 Julio de 1888.—P. A. de la Junta Directiva, Francisco Mora, Srio.

Para vender

Lo está en esta ciudad la casa de la calle de la Infanta núm. 21.
Mitad de la de la calle de San Fernando núm. 35.
Informarán en la calle de Deyá núm. 1, 1.º

Se necesitan oficiales zapateros para toda clase de obra.

COMERCIO, 16

Para vender

Lo está la casa número 23 de la calle de Stuard en Villacárlos.
Informarán en la misma.

SALUD

POCION FEBRÍFUGA

Único, seguro y positivo medicamento, para curar las intermitentes, tercianas y cuartanas por rebeldes que sean, sin necesidad de mudar de aires ni privarse de alimento alguno.

Cada caja lleva un detallado prospecto, tómese exactamente como dice y la curacion es infalible.

La mejor recomendacion son los centenares de cajas que se espenden annualmente.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA

CONCENTRADA

Esta pura, legítima y garantida esencia de zarzaparrilla, se recomienda por sí sola, pues se notan sus efectos luego de tomarse. No fiarse de esencias que no lleven el nombre del farmacéutico que las prepara, pues hay infinidad de falsas.

Hay frascos grandes y pequeños.

Frasco grande 2 pesetas 50 céntos.

— pequeño 50 céntos.

Exigir siempre el apellido HERNANDEZ, Alayor, y su marca que lleva cada botella.

De venta en

MAHON:—Droguería del Sr. Valls, Hannover.

ALAYOR:—Farmacia de Hernandez, Virgen.

PALMA:—Principales Droguerías.

PÍLDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositorios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.
Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositorios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

LA CUESTION DE LOS SIETE

Rompe-cabezas chino

Coleccion completa . . . 50 céntos. de pta.
Pequeña coleccion. . . 10 céntos. de pta.

Véndese en esta imprenta.

Para vender

Lo estan en Villacárlos las fincas siguientes:
Una casa en la calle de Stuard núm. 14.
Un solar en la calle de la Fuente núm. 14
Un huerto en la calle de San Jorge.
Otro id. en la calle de Bellavista.
Dos cuevas situadas en el muelle de Calafons.
Informaran en la misma villa, calle Mayor núm. 8.

En la calle de Hannover núm. 23 hay alhajas y artículos de toda clase para vender.

MÁQUINAS PARA COSER

de lance

Se venden á plazos y al contado, desde el ínfimo precio de 8 duros, en la nueva cerrajería de la calle Portal de Mar núm. 3.

En la misma se necesita un aprendiz.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangro ó descarnes de las encías, fuxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositorios.—Todos los principales farmacéuticos de paña y América.

Fonda Balear

DE

PASCUAL ALBANY

Palma de Mallorca

PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estacion del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalación viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y asco.

HOTEL BUSTAMANTE

Único establecimiento en esta ciudad que reúne las mejores condiciones y comodidades para los señores viajeros, situado en el punto más céntrico; cuenta con grandes departamentos para familias; habitaciones independientes y cómodas para personas solas y para matrimonios.

Habiéndose realizado en este acreditado establecimiento grandes reformas para mayor comodidad del numeroso público que tanto le favorece, se han establecido comedores independientes, salon de descanso y en él podrán disfrutar los señores que se dignen favorecerle, de la satisfaccion apetecida.

Se habla el francés y el inglés.

En la calle Nueva número 18 se

necesitan operarias para géneros de punto.

Nodrizas

Se desea para amamantar en su misma casa.
Informes, Deyá, 23.

El lenguaje en accion

DICCIONARIO

que comprende la mayor parte de los vocablos que tienen dos ó más significados, con su correspondiente aplicacion; incluyendo un gran número de sinónimos de nuestra lengua, con un extenso suplemento que encierra interesantes curiosidades del lenguaje, no registradas muchas de ellas en ningun tratado gramatical.

Precio de la obra: 4 pesetas

Esta publicacion se vende en las librerías pedagógicas de Madrid, Barcelona y Baleares; pero para mayor seguridad, en la librería de D. Salvador Fábregues, y en casa del autor D. Juan Benejam, Ciudadela de Menorca, (Baleares).

En Mahon, imprenta de Bernardo Fábregues.

Imprenta de B. Fábregues, Nueva 25.